
La CEOE rechaza la subida de impuestos anunciada por Sánchez

ECONOMÍA / P. 52

La patronal rechaza la subida de impuestos abanderada por Sánchez

“No es el momento”, asegura Garamendi en el acto del diálogo social en la Moncloa

ALICIA RODRÍGUEZ DE PAZ
 Madrid

Después de cuatro costosos acuerdos de relumbrón del Gobierno socialista con los agentes sociales –salario mínimo, ERTE y prórrogas sucesivas–, ayer tocaba presentar una imagen de unidad para impulsar el proceso de reconstrucción tras el tsunami de la Covid-19. Justo cuando en el Congreso se siguen complicando los pactos políticos sobre la recuperación y el Ejecutivo busca demostrar confianza y solvencia de cara a Europa. Aunque el compromiso, sellado en los jardines de la Moncloa, se limitaba a cerrar una agenda sobre la modernización de la economía y la creación de empleo para negociar en los próximos meses, la sombra de una futura reforma fiscal empujó la escenificación del entendimiento entre el Ejecutivo, CEOE, Cepyme, CC.OO. y UGT. Los representantes de los empresarios no dudaron en hacer patente su abierta oposición a una subida de impuestos. “No compartimos el planteamiento fiscal del Gobierno. Pensamos que no es el momento”, se quejó en su breve intervención el líder de la patronal, Antonio Garamendi, ante el anfitrión, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez.

El jefe del Ejecutivo había insistido un día antes en la necesidad de cambiar parte de las figuras tributarias para reducir la brecha entre la recaudación del fisco en España y la media europea. Es “inevitable”, dijo el jueves y ayer, ante las críticas expresadas por los representantes de los empresarios, volvió a defender que “inevitablemente” ha de haber una reforma fiscal “si se quiere salir de la crisis con una mayor cohesión social”. Cambios en los impuestos que “vinculen la justicia fiscal con la necesaria justicia social”, apostilló. Durante su dis-

curso, Sánchez remarcó además que, con la recuperación económica, “el Estado del bienestar ha de salir fortalecido”.

Por su parte, el presidente de la patronal de las pymes, Gerardo Cuerva, aseguró ante el líder socia-

lista y una nutrida representación de su gabinete –los cuatro vicepresidentes y cuatro ministros del área económica– que elevar la presión fiscal “puede lastrear el crecimiento económico y la inversión”. En concreto, señaló que es un “error dife-

renciar entre grandes y pequeñas empresas, porque la subida de impuestos al final acaba repercutiendo en las pymes y autónomos”. El Gobierno mantiene su idea de seguir adelante con el acuerdo de coalición de PSOE y Unidas PODE-

mos en materia fiscal. En él, apuestan por un tipo mínimo para las grandes empresas en el impuesto de sociedades, así como reducir algunos beneficios fiscales. También quieren aumentar el IRPF para las rentas más altas –en los fallidos



Pedro Sánchez, entre Josep Maria Álvarez y Unai Sordo, de un lado, y Antonio Garamendi y Gerardo Cuerva, del otro, tras la firma

presupuestos del 2019, fijaron el umbral a partir de los 130.000 euros- e incrementar los impuestos medioambientales.

No todo fueron voces disonantes respecto a la reforma fiscal abandonada por Pedro Sánchez. Las medidas están en línea con las posiciones de los sindicatos mayoritarios. El secretario general de CC.OO., Unai Sordo, apoyó cambiar la estructura tributaria para incrementar la recaudación y afrontar el elevado endeudamiento público al que está abocado el Estado en los próximos años. Sordo sostuvo que el compromiso suscrito ayer servirá para construir “políticas estratégicas en materia industrial”, “corregir el modelo laboral”, además de buscar herramientas para “evitar una intensa devaluación labo-



DANI DUCH

Repunte del sector servicios en junio

■ **El sector servicios de España recuperó a duras penas la senda del crecimiento en junio, repuntando tras las medidas para frenar la propagación del coronavirus, que paralizaron la actividad económica entre abril y mayo, según la encuesta de IHS Markit publicada ayer. El Índice de Gestores de Compras (PMI, por sus siglas en inglés) del sector servicios, que representa alrededor de la mitad de la producción económica de España, subió a 50,2 en junio –una cifra superior a los 50 puntos indica crecimiento–, desde 27,9 de mayo y la de 7,1 de abril –el más bajo registrado desde que se inició la encuesta en 1999–. El repunte de junio fue a su vez el más alto en los registros, aunque las empresas aseguran que siguen reduciendo sus plantillas. “A pesar de la clara mejora en las cifras del índice PMI, de acuerdo con la flexibilización de las medidas de confinamiento y la reapertura en general de las actividades económicas, la encuesta de junio indica una recuperación moderada hasta la fecha”, aseguró el director económico de IHS Markit, Paul Smith. Parte de las empresas encuestadas han advertido además que el virus continuó teniendo un impacto adverso en la demanda y que el número de clientes aún está muy por debajo de los niveles habituales. Otro análisis centrado en la actividad manufacturera española arrojó el pasado lunes el mayor incremento mensual de la serie histórica. El índice de la industria había caído a su nivel más bajo en 12 años en abril y subió a 49 en junio.**

ral” que esperan para estos próximos meses. Al tiempo, el líder de UGT, Josep Maria Álvarez, hizo un llamamiento para “generar expectativas, generar confianza y abrir una puerta a reconstruir un nuevo país, partiendo de los servicios públicos y del gasto público”. Álvarez reclamó volver ya a “las reuniones físicas, a la confrontación de ideas y, si es posible, al acuerdo”.

El documento, firmado ayer por el presidente del Gobierno y los líderes de la patronal y los sindicatos, vuelve a activar de forma inmediata los ámbitos de negociación del diálogo social que quedaron suspendidos por el estallido de la pandemia. Sobre la mesa, las reformas estructurales para impulsar la economía, incluida la polémica reversión/derogación de la reforma laboral del 2012, y todas las medidas necesarias para apuntalar la recuperación de la actividad tras la crisis de la Covid.

El texto del denominado acuerdo por la reactivación económica y el empleo recoge el compromiso de tejer acuerdos para favorecer la reincorporación de trabajadores con ERTE, la recontratación de los

ESTADO DEL BIENESTAR

El presidente del Gobierno aboga por vincular “justicia fiscal a justicia social”

CC.OO. Y UGT

Los sindicatos piden cambios en el marco laboral y apoyar a los servicios públicos

temporales que perdieron el empleo durante la pandemia, la requalificación de trabajadores, la consolidación de la herramienta de los ERTE, la regulación del teletrabajo y la adaptación de la jornada. A lo que hay que sumar la transición *verde* en la economía, la digitalización...

“Si actuamos con unidad, podemos hacer que la recuperación sea más pronta y más vigorosa. La unidad no solo salva vidas sino que salva empresas y empleo”, concluyó Sánchez. Ahora los protagonistas del acuerdo –con peros– de ayer en la Moncloa regresan a las mesas de negociación.●